

IMPLEMENTASI KONSEP GREEN HOTEL SAFARI RESORT KABUPATEN BOGOR JAWA BARAT

Dessi Novianti Dewi¹, T. C. Nathalia², Rudy Pramono³

Universitas Pelita Harapan, Tangerang, Indonesia^{1,2,3}

Email: desi.ndee@gmail.com¹, theodosia.nathalia@uph.edu², rudy.pramono@uph.edu³

Abstrak

Penelitian ini mengkaji implementasi konsep green hotel di safari resort kabupaten bogor jawa barat. Penelitian ini penting guna mendorong industri perhotelan untuk mengadaptasi langkah-langkah ramah lingkungan. Jenis dari ini penelitian ini yaitu penelitian kualitatif deskriptif. Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini yaitu wawancara serta observasi mengacu pada Asean Tourism standards Green Hotel. Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah teknik analisis data dari Miles dan Huberman. Hasil analisis dari wawancara yang peneliti telah lakukan dengan informan, implementasi green hotel di Safari resort kabupaten bogor sudah berjalan dengan efektif. Sebagai suatu akomodasi, safari resort kabupaten bogor mampu menciptakan keseimbangan antara lingkungan, sosial.

Kata kunci: Green Hotel. Implementasi. Safari Resort.

Abstract

This research aims to examine the implementation of green hotel dimensions at Safari Resort, Bogor Regency, West Java. This research is important to encourage the hotel industry to adapt to environmentally friendly measures. This type of research is qualitative descriptive research. The data collection techniques used in this research are interviews and observations which refer to the Asean Tourism Green Hotel standards. The data analysis technique used in this research is the data analysis technique from Miles and Huberman. The results of the analysis from interviews conducted by researchers with informants show that the implementation of green hotels at the Safari Resort, Bogor Regency has been effective. As accommodation, Bogor Regency Safari Resort is able to create a balance between the environment and society.

Keywords: Green Hotel. Implementation. Safari Resort.

Pendahuluan

Pariwisata merupakan salah satu industri terbesar di dunia. Hal tersebut disebabkan karena pariwisata memberikan efek bagi masyarakat baik dari segi pendapatan dan terciptanya lapangan pekerjaan (Mawadda et al., 2023; Wiratma, 2015). Hal inilah yang mendorong banyak negara tertarik untuk mengembangkan industri pariwisata sebagai salah satu sektor pembangunan, terutama bagi negara yang sedang berkembang termasuk di Indonesia (Wicaksana & Rachman, 2018). Sejak tahun 2010, Indonesia sudah didesak oleh Wisata MICE (*Meeting, Intensive, Conference, Exhibition*) dan WTO (*World Tourism Organization*) untuk menerapkan Green Tourism atau pariwisata berbasis dan berwawasan lingkungan. Hal ini disebabkan oleh isu kerusakan lingkungan dan pemanasan global yang sudah mendunia. Dalam rangka pembangunan industri pariwisata Indonesia, dimana masuk dalam RPJM (Rencana Pembangunan Jangka Menengah) 2015-2019, membuat banyak hotel diajak untuk mendukung kegiatan Green Hotel. Gerakan ini menjadi salah satu langkah yang dapat dilakukan untuk meminimalisir kerusakan lingkungan dari sektor bangunan hotel yang pertumbuhannya meningkat dari waktu ke waktu.

Kementerian pariwisata menerbitkan buku tentang Panduan dan Pedoman Pelaksanaan Green Hotel di Indonesia dengan tujuan mendorong masyarakat luas untuk meningkatkan pemahaman terhadap adaptasi perubahan iklim khususnya sektor industri perhotelan untuk

berkontribusi melakukan rencana implementasi kedepan terhadap pengurangan emisi gas rumah kaca dari sektor bangunan (Maulana et al, 2022; Kusumah et al., 2022). Berbagai bentuk usaha yang dilakukan untuk meminimalisir terjadinya pemanasan global melalui langkah-langkah yang dilaksanakan melalui gerakan ‘Green’ kepada para pengusaha hotel yang mempunyai komitmen menerapkan prinsip-prinsip ramah lingkungan baik melalui program penghematan air, penghematan energi, penggunaan material ramah lingkungan, serta mengurangi limbah padat. Menurut Green Hotels Association (2018), green hotel adalah hotel yang menggunakan barang-barang yang bersifat ramah lingkungan di mana manajer hotel mempunyai program menghemat air, menghemat energi, dan mengurangi limbah dari aktivitas hotel untuk membantu melindungi bumi. Jadi, hotel yang memutuskan untuk menerapkan konsep green hotel dapat membantu melestarikan lingkungan untuk masa depan.

Disisi lain pembangunan hotel hanya dilihat dari sisi ekonomi untuk mendapatkan keuntungan saja tetapi pembangunan sebuah hotel dapat menimbulkan masalah berkurangnya sumber daya alam, masalah sosial budaya, dan lingkungan (Prasiasa, 2016; Subadra, 2006). Masalah tersebut mempunyai dampak negatif yang dapat dirasakan seperti kekeringan, berkurangnya kualitas dan debit air, merusak tanah, serta kemacetan lalu lintas disekitar hotel. Sedangkan imbas dari pariwisata masal tentunya membuat keseimbangan lingkungan menjadi terganggu (Hartawan, 2022). Banyaknya masalah yang disebabkan oleh pariwisata masal ini mendapatkan perhatian dari banyak pihak yang peduli terhadap lingkungan (Adnyana, 2020; Dwijendra, 2018).

Pariwisata yang peduli dan memperhatikan lingkungannya adalah Safari Resort di Kabupaten bogor, terletak sangat strategis, resort ini memberikan akses mudah ke berbagai atraksi wisata terkenal di sekitarnya, termasuk taman safari Indonesia, kebun raya bogor, dan Istana Bogor. Banyaknya penawaran wisata tersebut, banyak juga wsiata yang menginap bermalam di hotel safari resort bogor. Selain itu safari resort kabupaten bogor juga merupakan salah satu hotel yang memiliki komitmen dalam menerapkan green hotel, hal tersebut dibuktikan dalam ajang asean green hotel award di asean taourism forum (ATF) 2024 yang dilangsungkan di vientiane, laos, Jumat (29/1/2024). Penghargaan bergengsi ini sekaligus memantapkan safari resort taman safari bogor sebagai satu-satunya hotel di Indonesia dengan konsep paling ramah lingkungan. Dengan demikian, safari resort bogor diharapkan dapat menjadi acuan bagi hotel untuk menciptakan hotel dengan ramah lingkungan.

Berdasarkan pemaparan pendahuluan diatas maka peneliti tertarik untuk mengkaji Implementasi konsep green hotel yang ada di safari resort bogor, penelitian untuk mengetahui bagaimana strategi implementasi green hotel serta mendorong industry perhotelan untuk tidak mementingkan keuntungan saja namun harus peduli terhadap pelestarian lingkungan dan masyarakat sekitar, oleh karena itu peneliti tertarik untuk melakukan penelitian yang berjudul. “strategi implementasi konsep green hotel safari resort bogor provinsi jawa barat”

Metode Penelitian

Penelitian ini adalah penelitian deskriptif kualitatif. Menurut Sugiyono (2016) metode penelitian kualitatif adalah metode penelitian pada objek yang alami di mana peneliti merupakan instrumen utama. Menurut Rukin (2019) penelitian kualitatif adalah riset deskriptif yang menggunakan pendekatan induktif. Proses penelitian dan penggunaan landasan teori dilakukan agar prioritas penelitian sesuai dengan fakta di lapangan. Selain itu, landasan teori juga berguna untuk memberikan gambaran umum tentang latar belakang penelitian dan mendiskusikan hasil temuan. Penelitian kualitatif adalah metode penelitian yang digunakan untuk menyampaikan permasalahan dalam kehidupan kerja organisasi pemerintah, swasta, kemasyarakatan, kepemudaan, perempuan, olahraga, seni, dan budaya, sehingga dapat dijadikan suatu kebijakan untuk kesejahteraan bersama (Gunawan, 2015). Tujuan peneliti menggunakan pendekatan kualitatif adalah agar peneliti dapat menggambarkan realita empiris mengenai implementasi konsep green hotel pada hotel di safari Resort.

Berdasarkan uraian di atas, dapat dikatakan bahwa pendekatan penelitian yang bertujuan untuk menemukan pemahaman terhadap suatu hal dan membahas objek penelitian secara rinci.

Peneliti kemudian mencocokkan realita empiris dengan teori yang berlaku menggunakan metode deskriptif, yaitu berupa kata-kata tertulis atau lisan dari orang-orang dan perilaku yang dapat diamati. Penelitian kualitatif pada hakikatnya adalah upaya untuk menemukan kebenaran atau memperkuat kebenaran serta membangun teori berdasarkan situasi dan kondisi yang dialami dan ditemui oleh peneliti di lapangan.

Hasil dan Pembahasan

Hasil Wawancara

Wawancara dilakukan menggunakan teknik purposive dengan informan dari pihak Safari Resort Bogor. Data yang tidak diperoleh melalui wawancara akan dilengkapi selama proses observasi langsung. Untuk memperkuat data dari wawancara dan observasi, peneliti juga akan melakukan penelusuran dokumen dan arsip. Semua data hasil penelitian ini akan dijabarkan berdasarkan Panduan dan Pedoman Pelaksanaan Green Hotel di Indonesia sebagai berikut:

1. Bagaimana tahap oprasional dan pemeliharaan serta setrategi yang ramah terhadap lingkungan safari resort hotel

Tahap oprasional, merupakan tahapan yang sangat penting untuk menerapkan praktik ramah lingkungan dalam manajemen limbah, penggunaan energi yang efisien dan konservasi air. Pemeliharaan terkait dengan menjaga kebersihan dan kelestarian alam sekitar, serta memastikan bahwa bangunan dan fasilitas tidak merusak ekosistem seperti apa yang dikatakan oleh informan pertama.

“Di safari resort bogor, kami memiliki beberapa kebijakan tindakan lingkungan yang diterapkan dalam oprasional sehari hari dalam fokus utama kami adalah pada pengurangan penggunaan energi, pengelolaan air yang efisien, pengurangan limbah dan penggunaan bahan ramah lingkungan” (Yustinus Eko Raharjo - HR Manager, 14. Mei 2024)

Dikonfirmasi kembali oleh Dody Saputro selaku Cluster Hotel Manager menyampaikan sebagai berikut:

“kami memiliki kebijakan atau tindakan pengelolaan limbah, pengurangan plastik, dan beberapa program tentang edukasi lingkungan kalo untuk oprasionalnya sendiri kami setiap departemen untuk mematuhi pedoman pengelolaan limbah, yang menggunakan bahan ramah lingkungan”. (Yustinus Eko Raharjo - HR Manager, 14. Mei 2024)

Dipertegas oleh salah satu pihak karyawan Hotel safari resort sebagai berikut:

“fokus utama kebijakan tindakan lingkungan kami di safari resort bogor adalah dengan cara memastikan bahwa oprasional kami tidak hanya memberikan manfaat bagi tamu kami, tetapi juga melindungi dan melestarikan lingkungan sekitar” (Faisal, karyawan, 14 mei 2024).

Dapat disimpulkan dari hasil wawancara diatas bahwa kedua manager dan karyawan dari Safari Resort Bogor memiliki kesadaran yang tinggi tentang pentingnya keberlanjutan lingkungan. Mereka menerapkan berbagai kebijakan dan tindakan untuk mengurangi dampak negatif operasional terhadap lingkungan sekitar, termasuk pengurangan penggunaan energi, pengelolaan air yang efisien, pengelolaan limbah yang ketat, program daur ulang, penggunaan energi terbarukan. Manajemen juga menekankan pentingnya kesadaran dan partisipasi tamu dalam upaya pelestarian alam.

2. Penggunaan produk ramah lingkungan safari resort

Safari resort, dalam penggunaan produk ramah lingkungan merupakan hal yang sangat penting untuk menjaga kelestarian lingkungan dan habitat alamnya. Ini bisa mencakup penggunaan energi terbarukan, seperti panel surya, penggunaan bahan daur ulang, pengurangan limbah plastik dengan penggunaan botol dan kemasan yang dapat diisi ulang, serta program pengelolaan limbah yang efisien. Selain itu, resort juga bisa mengadopsi praktik konservasi seperti menjaga keanekaragaman hayati, mendukung program penanaman pohon, dan edukasi kepada pengunjung tentang pentingnya menjaga lingkungan.

“Saya pikir penggunaan produk ramah lingkungan di sini sangat penting. Ini membantu mengurangi limbah dan memberikan kontribusi positif terhadap lingkungan serta tamu” (Dody Saputro selaku Cluster Hotel Manager, 14 Mei 2024)

Hal yang sama yang dikatakan oleh pihak HR manajer safari resort sebagai berikut

“Produk ramah lingkungan memainkan peran penting dalam upaya keberlanjutan resort kami. Kami memilih produk yang ramah lingkungan untuk mengurangi dampak lingkungan kami dan memberikan pilihan yang lebih baik kepada tamu kami.” (Yustinus Eko Raharjo - HR Manager, 14. Mei 2024)

Dari hasil wawancara diatas dapat disimpulkan bahwa karyawan dan manager di resort menyoroti kesadaran dan komitmen mereka terhadap penggunaan produk ramah lingkungan. Karyawan dan manajemen sepakat bahwa produk-produk ramah lingkungan memainkan peran penting dalam menjaga lingkungan, memberikan kontribusi positif terhadap pengalaman tamu, dan meningkatkan reputasi resort. Mereka juga mencatat bahwa perubahan preferensi tamu terhadap produk ramah lingkungan menjadi faktor penting dalam strategi keberlanjutan resort.

3. Kerjasama dengan komunitas lokal/kepedulian hotel terhadap masyarakat sekitar

Hotel Safari Resort Bogor tidak hanya merupakan destinasi liburan yang populer, tetapi juga memiliki komitmen yang kuat terhadap kepedulian terhadap masyarakat sekitar. Melalui berbagai inisiatif sosial dan program keberlanjutan, hotel ini telah menjadi mitra yang berharga bagi komunitas lokal, memperkuat hubungan yang positif dan memberikan dampak yang berkelanjutan dalam memajukan kesejahteraan masyarakat. Hal tersebut dikonfirmasi oleh salah satu karyawan sebagai berikut:

“Sebagai bagian dari tim, saya aktif berpartisipasi dalam kegiatan sosial yang diadakan oleh hotel, seperti menjadi relawan dalam program-program bantuan masyarakat dan turut serta dalam kegiatan lingkungan. Saya juga berusaha untuk menjadi teladan bagi rekan kerja saya dengan selalu mempraktikkan nilai-nilai kepedulian sosial dalam pekerjaan sehari-hari” (fauzi, Karyawan, safari resort, 14 Mei 2024).

Dipertegas Kembali oleh salah satu manager hotel yang menyampaikan bahwa.

“Salah satu strategi utama kami adalah berkolaborasi dengan pemerintah setempat, LSM, dan komunitas lokal untuk mengidentifikasi kebutuhan yang mendesak dan merencanakan program-program yang tepat sasaran. Kami juga mengalokasikan sumber daya dan anggaran yang memadai untuk mendukung inisiatif kepedulian masyarakat secara berkelanjutan” (Yustinus Eko Raharjo - HR Manager, 14. Mei 2024)

Dari informasi yang disediakan bahwa Hotel Safari Resort Bogor bukan hanya sebuah destinasi liburan yang populer, tetapi juga aktif dalam berbagai inisiatif sosial dan program keberlanjutan yang bertujuan untuk meningkatkan kesejahteraan masyarakat lokal. Tim karyawan berperan aktif dalam kegiatan sosial dan lingkungan, sementara manajemen hotel mengutamakan kolaborasi dengan pemerintah, LSM, dan komunitas lokal untuk mengidentifikasi dan memenuhi kebutuhan yang mendesak serta mengalokasikan sumber daya yang memadai untuk mendukung inisiatif kepedulian masyarakat.

4. Pengembangan sumberdaya manusia

pengembangan sumber daya manusia di Safari Resort Hotel Bogor dapat memperkenalkan konteks industri perhotelan yang berkembang pesat di kawasan Bogor, serta menyoroti pentingnya investasi dalam pengembangan SDM untuk meningkatkan layanan, produktivitas, dan kepuasan tamu. Dengan menggarisbawahi komitmen terhadap pertumbuhan profesionalisme dan pelayanan yang unggul, pengembangan SDM menjadi landasan utama dalam mencapai visi dan misi Safari Resort Hotel Bogor. Berikut adalah hasil wawancara dari beberapa informan terkait pengembangan sumberdaya manusia di safari resort hotel bogor.

“Saya percaya bahwa pengembangan sumber daya manusia adalah kunci kesuksesan kami di Safari Resort Hotel Bogor. Dengan memiliki karyawan yang terlatih dengan baik dan berkomitmen untuk memberikan pelayanan terbaik kepada tamu kami, kami dapat memastikan bahwa setiap pengalaman menginap di hotel kami menjadi tak terlupakan”. (Dody Saputro selaku Cluster Hotel Manager, 14 Mei 2024)

“Kami memiliki berbagai strategi dalam pengembangan SDM karyawan. Mulai dari program pelatihan reguler, peluang pengembangan karir, hingga pengakuan dan penghargaan bagi karyawan yang berprestasi. Kami juga mendorong budaya belajar dan inovasi di seluruh organisasi untuk memastikan bahwa karyawan kami terus berkembang dan tetap relevan dalam industri yang terus berubah” (Yustinus Eko Raharjo - HR Manager, 14. Mei 2024)

Kesimpulan dari wawancara tersebut adalah bahwa pengembangan sumber daya manusia di Safari Resort Hotel Bogor sangat diutamakan oleh manajemen dan karyawan karena dianggap sebagai kunci kesuksesan. Manajemen telah menerapkan berbagai strategi, termasuk program pelatihan, pengembangan karir, pengakuan, dan budaya belajar untuk memastikan karyawan terlatih dengan baik dan tetap relevan dalam industri perhotelan yang berkembang pesat.

5. Manajemen Pengelolaan sampah

Pengelolaan sampah merupakan salah satu aspek penting dalam menjaga kelestarian lingkungan, khususnya di kawasan wisata yang ramai dikunjungi seperti Safari Resort Bogor. Sebagai destinasi yang menawarkan pengalaman alam dan satwa liar kepada pengunjung, Safari Resort Bogor menghadapi tantangan besar dalam mengelola limbah yang dihasilkan, baik dari aktivitas pengunjung maupun operasional resort itu sendiri. Pengelolaan sampah yang tidak tepat dapat menyebabkan pencemaran lingkungan, mengganggu habitat satwa, dan menurunkan kualitas pengalaman wisatawan. Oleh karena itu, diperlukan manajemen pengelolaan sampah yang efektif dan berkelanjutan untuk memastikan bahwa limbah yang dihasilkan dapat diminimalkan, didaur ulang, atau dikelola dengan cara yang tidak merusak lingkungan. Berikut merupakan hasil wawancara dari beberapa informan dalam penelitian ini.

"Langkah pertama adalah melakukan audit sampah untuk memahami jenis dan jumlah sampah yang dihasilkan. Dengan data ini, kita bisa menentukan strategi pengelolaan yang paling efektif." (Saputro, manajemen, safari resort, 14. Mei 2024)

"Kita akan menyediakan tempat sampah terpisah untuk sampah organik, anorganik, dan bahan yang bisa didaur ulang di seluruh area resort. Kami juga akan mengadakan pelatihan bagi semua karyawan tentang cara memilah sampah dengan benar." (Dody Saputro selaku Cluster Hotel Manager, 14 Mei 2024)

"Kita akan membentuk tim khusus yang bertanggung jawab atas pengelolaan sampah, mengadakan pelatihan rutin, dan memantau serta mengevaluasi kinerja secara berkala. Umpan balik dari karyawan dan pengunjung juga akan sangat berharga dalam memastikan program ini berjalan efektif." (Yustinus Eko Raharjo - HR Manager, 14. Mei 2024)

Pengelolaan sampah di Safari Resort Bogor menunjukkan bahwa pengelolaan sampah yang efektif sangat penting untuk menjaga kelestarian lingkungan dan kualitas pengalaman wisata. Langkah-langkah yang diambil mencakup audit sampah untuk memahami jenis dan jumlah limbah, penyediaan tempat sampah terpisah untuk berbagai jenis limbah, pelatihan karyawan dalam pemilahan sampah, serta pembentukan tim khusus untuk memantau dan mengevaluasi kinerja pengelolaan sampah. Strategi ini diharapkan dapat meminimalkan dampak negatif limbah terhadap lingkungan dan habitat satwa di resort.

6. Efisiensi energi

Efisiensi energi adalah suatu hal penting dalam industri perhotelan, termasuk di Safari Resort Bogor. Beberapa langkah yang mungkin mereka ambil untuk meningkatkan efisiensi energi meliputi penggunaan lampu LED yang hemat energi, instalasi sistem HVAC yang

efisien, penggunaan peralatan dapur yang hemat energi, serta program pengelolaan limbah dan daur ulang. Berikut adalah hasil wawancara dari beberapa informan dalam penelitian ini.

"Kami telah menerapkan beberapa langkah untuk meningkatkan efisiensi energi, termasuk penggunaan lampu LED, penggunaan sistem HVAC yang efisien, dan pelatihan karyawan tentang pentingnya penghematan energi". (Dody Saputro selaku Cluster Hotel Manager, 14 Mei 2024)

"Sebagai karyawan, kami berperan aktif dalam menjaga efisiensi energi dengan mematikan lampu dan peralatan ketika tidak digunakan, serta melaporkan kebocoran atau kerusakan pada peralatan yang dapat mengurangi efisiensi" (Yustinus Eko Raharjo - HR Manager, 14. Mei 2024)

Upaya Safari Resort Bogor dalam meningkatkan efisiensi energi menunjukkan bahwa manajemen telah mengambil langkah-langkah signifikan untuk mengurangi konsumsi energi. Langkah-langkah ini mencakup penggunaan lampu LED yang hemat energi, instalasi sistem HVAC yang efisien, serta pelatihan karyawan tentang pentingnya penghematan energi. Karyawan juga berperan aktif dalam menjaga efisiensi energi dengan mematikan lampu dan peralatan ketika tidak digunakan, serta melaporkan kebocoran atau kerusakan pada peralatan. Upaya kolektif ini diharapkan dapat mengurangi penggunaan energi dan berkontribusi pada keberlanjutan lingkungan di Safari Resort Bogor.

7. Efisiensi air dan kualitas air

Efisiensi air dan kualitas air di Safari Resort Bogor sangat penting untuk menjaga lingkungan dan pengalaman pengunjung. Dengan efisiensi air, upaya konservasi dapat dilakukan melalui penggunaan teknologi hemat air dan praktik pengelolaan yang baik. Sedangkan untuk kualitas air, pengawasan rutin dan pengolahan limbah yang efektif diperlukan untuk memastikan air yang digunakan aman dan bersih bagi pengunjung dan lingkungan sekitar. Sebagaimana yang di sampaikan oleh beberapa informan sebagai berikut.

"Saya berpikir kita bisa memasang sensor air yang lebih canggih di kamar-kamar dan area umum untuk mengidentifikasi dan memperbaiki kebocoran dengan lebih cepat. Selain itu, pelatihan lanjutan tentang praktik hemat air juga bisa membantu meningkatkan kesadaran dan partisipasi karyawan dalam konservasi air." (Dody Saputro selaku Cluster Hotel Manager, 14 Mei 2024)

"Kami memiliki sistem pengolahan limbah yang canggih untuk memastikan limbah yang dihasilkan diolah secara efektif sebelum dibuang. Pengujian berkala dilakukan untuk memastikan kualitas air tetap terjaga dan sesuai dengan standar keamanan lingkungan dan kesehatan." (Yustinus Eko Raharjo - HR Manager, 14. Mei 2024)

Dari informasi yang disampaikan adalah bahwa efisiensi air dan kualitas air di Safari Resort Bogor sangat penting untuk menjaga lingkungan dan pengalaman pengunjung. Untuk meningkatkan efisiensi air, upaya konservasi dapat dilakukan melalui penggunaan teknologi hemat air, praktik pengelolaan yang baik, serta pelatihan lanjutan untuk meningkatkan kesadaran dan partisipasi karyawan dalam konservasi air. Sementara itu, manajemen telah melaksanakan sistem pengolahan limbah yang canggih untuk memastikan limbah yang dihasilkan diolah secara efektif sebelum dibuang, dan pengujian berkala dilakukan untuk memastikan kualitas air tetap terjaga sesuai dengan standar keamanan lingkungan dan kesehatan.

8. Manajemen kualitas udara

Manajemen kualitas udara di Safari Resort Bogor sangat penting untuk kenyamanan dan kesejahteraan tamu serta kelestarian lingkungan sekitarnya. Hal ini melibatkan pemantauan rutin terhadap kualitas udara, penggunaan teknologi ramah lingkungan, dan kebijakan yang mendukung upaya pengendalian polusi udara. Sebagaimana disampaikan oleh beberapa informan dalam penelitian ini sebagai berikut:

"Ya, kami secara rutin melakukan pemantauan kualitas udara dan mengadopsi teknologi ramah lingkungan untuk mengurangi dampak polusi. Selain itu, kami juga menerapkan kebijakan internal untuk mendukung upaya pengendalian polusi udara." (Dody Saputro selaku Cluster Hotel Manager, 14 Mei 2024)

"Saya merasa langkah-langkah yang dikatakan oleh manager tersebut sangat efektif. Saya juga melihat peningkatan signifikan dalam kebersihan udara sekitar resort, dan itu membuat lingkungan kerja dan pengalaman tamu menjadi lebih baik." (fauzi, karyawan, safari resort, 14. Mei 2024)

Dari hasil informasi yang disampaikan bahwa manajemen kualitas udara di Safari Resort Bogor merupakan prioritas yang penting. Langkah-langkah yang telah diambil, seperti, penggunaan teknologi ramah lingkungan, dan kebijakan internal, telah terbukti efektif dalam meningkatkan kualitas udara, memperbaiki lingkungan kerja, dan meningkatkan pengalaman tamu.

9. Pengendalian polusi suara

Bangunan-bangunan di dalam resort didesain dengan menggabungkan unsur-unsur alam dan kenyamanan modern, menciptakan atmosfer yang harmonis dan menyenangkan bagi para pengunjung. Namun, keberadaan resor ini juga membawa tantangan, termasuk masalah polusi suara yang dapat mengganggu kesejahteraan hewan-hewan di sekitarnya serta mengganggu pengalaman tamu yang menginap. Untuk mengatasi hal ini, resort ini menerapkan berbagai langkah seperti pemasangan dinding suara, penggunaan material kedap suara, dan penjadwalan aktivitas berisik. Hal tersebut di sampaikan oleh beberapa informan sebagai berikut.

"Di resort kami, kami telah melakukan berbagai langkah untuk mengurangi polusi suara. Mulai dari pemasangan dinding suara di sekitar area-area yang rawan menghasilkan suara berisik, penggunaan material kedap suara dalam konstruksi bangunan, hingga penjadwalan aktivitas berisik agar tidak mengganggu waktu istirahat hewan-hewan di sekitar resort. Kami juga terus melakukan evaluasi dan peningkatan untuk memastikan bahwa langkah-langkah ini efektif dalam mengurangi polusi suara." (Dody Saputro selaku Cluster Hotel Manager, 14 mei 2024)

"Kami di Safari Resort Bogor sangat memperhatikan dampak lingkungan dari operasional kami. Kami memahami pentingnya menjaga harmoni antara pengalaman tamu yang nyaman dan kesejahteraan hewan-hewan di sekitar resort. Oleh karena itu, kami telah mengambil berbagai langkah konkret untuk mengurangi polusi suara, seperti yang telah disebutkan sebelumnya, serta terus melakukan inovasi dan peningkatan untuk memastikan bahwa resort kami tetap ramah lingkungan." (faisal, karyawan, safari resort, 14. Mei 2024)

Informasi yang diberikan dari informan adalah resort tersebut telah mengambil langkah-langkah konkret untuk mengurangi polusi suara, termasuk pemasangan dinding suara, penggunaan material kedap suara, dan penjadwalan aktivitas berisik. Karyawan dan manajemen resort sepakat bahwa menjaga harmoni antara kenyamanan tamu dan kesejahteraan hewan-hewan di sekitar merupakan prioritas utama, dan mereka terus melakukan evaluasi serta peningkatan untuk memastikan efektivitas langkah-langkah tersebut.

10. Pengelolaan air limbah

Pengelolaan air limbah di Safari Resort Bogor penting untuk menjaga kelestarian lingkungan dan kesehatan publik. Prosesnya biasanya melibatkan pengolahan dan pemurnian air limbah sebelum dilepaskan kembali ke lingkungan, serta penerapan praktik ramah lingkungan untuk mengurangi dampak negatifnya. Hal tersebut di sampaikan oleh beberapa informan sebagai berikut.

"Kami memiliki prosedur ketat untuk pengelolaan air limbah, termasuk pemantauan rutin kualitas air dan penerapan teknologi modern dalam pengolahan limbah. Selain itu, kami melibatkan semua karyawan dalam program pelatihan tentang pentingnya menjaga kebersihan air limbah". (Dody Saputro selaku Cluster Hotel Manager, 14 mei 2024)

"Kami memiliki tim ahli yang bertanggung jawab untuk mengidentifikasi dan menangani masalah terkait air limbah secara proaktif. Selain itu, kami terus melakukan penelitian dan inovasi untuk meningkatkan sistem pengelolaan air limbah kami". (Yustinus Eko Raharjo - HR Manager, 14. Mei 2024)

Informasi yang diberikan oleh kedua informan pada intinya bahwa pengelolaan air limbah di Safari Resort Bogor merupakan bagian penting dari upaya untuk menjaga kelestarian

lingkungan dan kesehatan publik. Proses ini melibatkan prosedur ketat, pemantauan kualitas air secara rutin, penggunaan teknologi modern, pelatihan karyawan, serta penelitian dan inovasi berkelanjutan. Melalui keterlibatan manajemen dan karyawan, resort ini berupaya untuk mengidentifikasi, menangani, dan memperbaiki masalah terkait air limbah secara proaktif.

11. Penggunaan bahan beracun

Penggunaan bahan beracun di Safari Resort Bogor tentunya dapat menimbulkan risiko serius bagi lingkungan dan kesehatan manusia. Penting untuk memastikan bahwa resort tersebut mematuhi semua regulasi dan standar keamanan yang berlaku untuk melindungi tamu dan lingkungan sekitarnya. Lebih lanjut dalam wawancara dari beberapa informan menyampaikan bahwa.

"Ya, kami memahami pentingnya keamanan dan kelestarian lingkungan. Kami telah mengambil langkah-langkah untuk memastikan bahwa penggunaan bahan beracun di Safari Resort Bogor sesuai dengan semua regulasi dan standar keamanan yang berlaku, demi melindungi tamu dan lingkungan sekitarnya. (Dody Saputro selaku Cluster Hotel Manager, 14 mei 2024)

Sejalan dengan apa yang dikatakan oleh Dody saputro selaku Cluster Hotel Manager hotel safari resort.

"Saya sangat menghargai tindakan proaktif manager dalam memastikan keamanan lingkungan di Safari Resort Bogor". (faisal, karyawan, 14 mei 2024).

manajemen Safari Resort Bogor telah menyadari pentingnya keamanan dan kelestarian lingkungan. Mereka telah mengambil langkah-langkah proaktif untuk memastikan penggunaan bahan beracun sesuai dengan regulasi dan standar keamanan, yang mendapat apresiasi dari karyawan.

Pembahasan

Operasional dan pemeliharaan berpijak pada strategi yang ramah terhadap lingkungan Safari Resort Bogor

Analisis dari hasil wawancara dengan karyawan dan manajemen Safari Resort Bogor menunjukkan kesadaran yang tinggi terhadap pentingnya keberlanjutan lingkungan dalam operasional sehari-hari. Mereka telah mengimplementasikan berbagai kebijakan dan tindakan untuk mengurangi dampak negatif terhadap lingkungan sekitar, yang mencakup pengurangan penggunaan energi, pengelolaan air yang efisien, pengelolaan limbah yang ketat, program daur ulang, dan penggunaan energi terbarukan.

Kesadaran akan pentingnya praktik ramah lingkungan semakin meningkat di kalangan perusahaan, terutama dalam industri pariwisata seperti Safari Resort Bogor. Dengan menerapkan kebijakan dan tindakan lingkungan yang berkelanjutan, perusahaan tersebut tidak hanya memperhatikan kebutuhan dan kenyamanan tamu, tetapi juga melindungi serta melestarikan lingkungan sekitar. Hal ini menunjukkan tanggung jawab sosial perusahaan dalam menjaga keberlanjutan lingkungan.

Selain itu, perusahaan juga mengedepankan edukasi lingkungan kepada karyawan dan tamu sebagai upaya untuk meningkatkan kesadaran dan partisipasi dalam pelestarian alam. Dengan demikian, Safari Resort Bogor tidak hanya menjadi tempat wisata yang menyenangkan, tetapi juga menjadi contoh dalam praktik keberlanjutan lingkungan bagi industri pariwisata di wilayah tersebut.

Sementara itu, kebijakan tindakan lingkungan yang diterapkan oleh perusahaan menunjukkan komitmen yang kuat untuk melindungi dan melestarikan lingkungan sekitar. Pengurangan penggunaan energi dan pengelolaan air yang efisien merupakan langkah-langkah yang penting dalam mengurangi jejak karbon dan menjaga ketersediaan sumber daya alam. Pengelolaan limbah yang ketat juga memastikan bahwa limbah yang dihasilkan tidak merusak ekosistem lokal dan dapat didaur ulang atau didaur ulang dengan benar.

Namun, meskipun Safari Resort Bogor telah mengimplementasikan berbagai kebijakan lingkungan, masih ada ruang untuk peningkatan lebih lanjut. Misalnya, perusahaan dapat

mempertimbangkan untuk memperluas program penggunaan energi terbarukan, seperti panel surya atau turbin angin, untuk mengurangi ketergantungan pada sumber energi fosil. Selain itu, upaya untuk mengurangi penggunaan plastik dapat ditingkatkan dengan mengganti produk-produk plastik sekali pakai dengan alternatif ramah lingkungan atau bahan daur ulang. Langkah-langkah yang positif dalam menerapkan praktik keberlanjutan lingkungan dalam operasional mereka. Dengan terus meningkatkan kesadaran dan mengambil tindakan yang lebih lanjut, perusahaan dapat menjadi model dalam industri pariwisata dalam menjaga dan melestarikan lingkungan untuk generasi mendatang.

Menggunakan produk yang ramah terhadap lingkungan

Penggunaan produk ramah lingkungan menjadi fokus utama bagi Safari Resort dalam menjaga keberlanjutan lingkungan dan habitat alamnya. Dalam upaya ini, resort mempertimbangkan penggunaan energi terbarukan, seperti panel surya, serta mengadopsi praktik penggunaan bahan daur ulang dan pengurangan limbah plastik dengan memanfaatkan botol dan kemasan yang dapat diisi ulang. Selain itu, resort juga mengimplementasikan program pengelolaan limbah yang efisien serta praktik konservasi seperti menjaga keanekaragaman hayati dan mendukung program penanaman pohon, sambil memberikan edukasi kepada pengunjung tentang pentingnya menjaga lingkungan.

Wawancara dengan karyawan dan manajemen resort menegaskan kesadaran dan komitmen mereka terhadap penggunaan produk ramah lingkungan. Karyawan menyatakan bahwa penggunaan produk ramah lingkungan sangat penting karena dapat membantu mengurangi limbah dan memberikan kontribusi positif terhadap lingkungan serta pengalaman tamu. Pendapat ini dikuatkan oleh manajemen resort yang menegaskan bahwa produk-produk ramah lingkungan dipilih dengan cermat untuk mengurangi dampak lingkungan dan memberikan pilihan yang lebih baik kepada tamu.

Karyawan maupun manajemen di Safari Resort sangat sadar akan pentingnya penggunaan produk ramah lingkungan dalam menjaga keberlanjutan lingkungan. Mereka sepakat bahwa penggunaan produk ramah lingkungan tidak hanya bermanfaat bagi lingkungan, tetapi juga dapat meningkatkan pengalaman tamu dan reputasi resort secara keseluruhan. Kedua belah pihak juga mengakui bahwa perubahan preferensi tamu terhadap produk ramah lingkungan menjadi faktor penting dalam strategi keberlanjutan resort.

Meskipun demikian, masih ada beberapa area di mana Safari Resort dapat meningkatkan upayanya dalam penggunaan produk ramah lingkungan. Pertama, resort dapat memperluas jangkauan produk ramah lingkungan yang tersedia, termasuk dalam hal perlengkapan kamar, makanan dan minuman, serta barang-barang promosi. Dengan memperluas pilihan produk ramah lingkungan, resort dapat memberikan lebih banyak opsi kepada tamu yang peduli terhadap lingkungan.

Selain itu, resort juga dapat memperkuat upaya pengelolaan limbah dengan lebih aktif melibatkan karyawan dan tamu dalam praktik daur ulang dan pengurangan limbah. Misalnya, resort dapat menyediakan fasilitas daur ulang yang mudah diakses, serta memberikan edukasi kepada karyawan dan tamu tentang cara memilah sampah dan mengurangi penggunaan produk sekali pakai. Safari Resort Bogor telah menunjukkan komitmen yang kuat terhadap penggunaan produk ramah lingkungan dalam operasional mereka. Dengan terus meningkatkan upaya dalam hal ini dan memperluas program-program keberlanjutan mereka, resort dapat menjadi contoh bagi industri pariwisata dalam menjaga keberlanjutan lingkungan dan memberikan pengalaman yang lebih baik kepada tamu mereka.

Adanya kepedulian pihak hotel terhadap masyarakat sekitar

Hotel Safari Resort Bogor tidak hanya berperan sebagai destinasi liburan yang populer, tetapi juga menunjukkan komitmen yang kuat terhadap kesejahteraan masyarakat sekitar melalui berbagai inisiatif sosial dan program keberlanjutan. Pendekatan ini mencerminkan tanggung jawab sosial perusahaan (CSR) yang dijalankan dengan serius dan strategis. Berdasarkan wawancara dengan karyawan dan manajemen, terlihat bahwa hotel ini telah berhasil menjadi

mitra yang berharga bagi komunitas lokal, dengan memperkuat hubungan positif serta memberikan dampak yang berkelanjutan.

Salah satu karyawan menyatakan bahwa mereka aktif berpartisipasi dalam kegiatan sosial yang diadakan oleh hotel, seperti menjadi relawan dalam program bantuan masyarakat dan kegiatan lingkungan. Partisipasi karyawan dalam kegiatan ini tidak hanya menunjukkan dedikasi individu, tetapi juga mencerminkan budaya perusahaan yang mendukung dan mendorong kepedulian sosial. Karyawan ini juga berusaha menjadi teladan bagi rekan-rekannya dengan mempraktikkan nilai-nilai kepedulian sosial dalam pekerjaan sehari-hari, yang memperkuat semangat kolektif untuk memberikan kontribusi positif kepada masyarakat.

Manajemen hotel juga menegaskan bahwa salah satu strategi utama mereka adalah berkolaborasi dengan pemerintah setempat, LSM, dan komunitas lokal. Kolaborasi ini bertujuan untuk mengidentifikasi kebutuhan yang mendesak dan merencanakan program-program yang tepat sasaran. Dengan mengalokasikan sumber daya dan anggaran yang memadai, hotel dapat mendukung inisiatif kepedulian masyarakat secara berkelanjutan. Pendekatan ini menunjukkan komitmen jangka panjang hotel terhadap pembangunan komunitas lokal dan keberlanjutan lingkungan.

Namun, meskipun Hotel Safari Resort Bogor telah menunjukkan komitmen yang kuat terhadap kepedulian sosial, masih ada beberapa area yang dapat ditingkatkan. Salah satu saran yang dapat diberikan adalah untuk lebih memperluas cakupan program-program sosial dan keberlanjutan yang sudah ada. Misalnya, hotel dapat mengembangkan program pelatihan keterampilan bagi masyarakat lokal, yang tidak hanya meningkatkan kesejahteraan mereka tetapi juga membuka peluang pekerjaan baru. Program pelatihan ini bisa mencakup keterampilan perhotelan, kerajinan tangan, atau pertanian berkelanjutan yang sesuai dengan kebutuhan lokal.

Selain itu, hotel juga dapat mempertimbangkan untuk memperkuat program pendidikan lingkungan bagi masyarakat dan pengunjung. Dengan memberikan edukasi tentang pentingnya menjaga lingkungan, hotel dapat meningkatkan kesadaran dan partisipasi masyarakat dalam upaya konservasi. Program pendidikan ini bisa mencakup workshop, seminar, dan tur edukasi yang menjelaskan tentang keanekaragaman hayati, pengelolaan limbah, dan praktik ramah lingkungan.

Dapat disimpulkan bahwa Hotel Safari Resort Bogor telah menunjukkan dedikasi yang kuat dalam mendukung kesejahteraan masyarakat lokal melalui berbagai inisiatif sosial dan program keberlanjutan. Dengan terus meningkatkan upaya ini dan mengadopsi strategi yang lebih luas dan transparan, hotel dapat memberikan dampak yang lebih besar dan berkelanjutan bagi komunitas sekitar serta menjadi contoh yang inspiratif bagi industri perhotelan secara keseluruhan.

Sumber daya manusia yang mengerti dan peduli terhadap lingkungan

Safari Resort Hotel Bogor merupakan salah satu destinasi liburan yang terkenal di kawasan Bogor dan industri perhotelan di kawasan ini mengalami perkembangan yang pesat. Di tengah persaingan yang ketat, investasi dalam pengembangan sumber daya manusia (SDM) menjadi sangat penting untuk meningkatkan layanan, produktivitas, dan kepuasan tamu. Dengan komitmen yang kuat terhadap pertumbuhan profesionalisme dan pelayanan yang unggul, pengembangan SDM menjadi landasan utama dalam mencapai visi dan misi Safari Resort Hotel Bogor.

Dalam wawancara dengan beberapa informan terkait pengembangan SDM di hotel ini, karyawan menekankan bahwa pengembangan SDM adalah kunci kesuksesan Safari Resort Hotel Bogor. Manager percaya bahwa dengan memiliki staf yang terlatih dengan baik dan berkomitmen untuk memberikan pelayanan terbaik, hotel dapat memastikan setiap pengalaman menginap menjadi tak terlupakan. Hal ini menunjukkan bahwa karyawan memahami pentingnya peran mereka dalam mencapai tujuan perusahaan dan berkomitmen untuk terus meningkatkan keterampilan dan kompetensi mereka.

Manager hotel juga menegaskan bahwa mereka memiliki berbagai strategi untuk pengembangan SDM. Strategi ini mencakup program pelatihan reguler, peluang pengembangan

karir, serta pengakuan dan penghargaan bagi karyawan yang berprestasi. Program pelatihan reguler dirancang untuk memastikan karyawan memiliki pengetahuan dan keterampilan yang diperlukan untuk memberikan layanan yang berkualitas tinggi. Peluang pengembangan karir memungkinkan karyawan untuk tumbuh dan berkembang dalam organisasi, yang tidak hanya meningkatkan kepuasan kerja tetapi juga membantu dalam retensi karyawan. Pengakuan dan penghargaan bagi karyawan yang berprestasi juga penting dalam menciptakan budaya kerja yang positif dan memotivasi karyawan untuk terus berusaha memberikan yang terbaik.

Selain itu, manager hotel mendorong budaya belajar dan inovasi di seluruh organisasi. Dengan mendorong karyawan untuk terus belajar dan berinovasi, hotel dapat memastikan bahwa mereka tetap relevan dalam industri perhotelan yang terus berubah. Budaya belajar ini tidak hanya meningkatkan keterampilan karyawan tetapi juga menciptakan lingkungan kerja yang dinamis dan adaptif.

Selain itu, hotel dapat memperkuat program pengembangan kepemimpinan untuk membekali karyawan dengan keterampilan manajerial yang diperlukan untuk posisi-posisi senior. Program ini bisa mencakup pelatihan kepemimpinan, mentoring, dan proyek-proyek pengembangan yang memungkinkan karyawan untuk memperoleh pengalaman praktis dalam mengelola tim dan proyek. Dengan mengembangkan pemimpin-pemimpin masa depan, hotel dapat memastikan keberlanjutan kepemimpinan yang efektif di seluruh organisasi.

Safari Resort Hotel Bogor telah menunjukkan komitmen yang kuat terhadap pengembangan SDM sebagai kunci kesuksesan mereka. Dengan terus meningkatkan program-program pelatihan, pengembangan karir, dan kesejahteraan karyawan, serta mengadopsi pendekatan yang lebih personal dan holistik, hotel dapat terus meningkatkan layanan, produktivitas, dan kepuasan tamu. Hal ini akan membantu hotel tidak hanya bersaing dalam industri perhotelan yang berkembang pesat di kawasan Bogor tetapi juga menjadi contoh bagi industri perhotelan.

Managemen pengolahan sampah

Pengelolaan sampah merupakan salah satu aspek penting dalam menjaga kelestarian lingkungan, khususnya di kawasan wisata yang ramai dikunjungi seperti Safari Resort Bogor. Sebagai destinasi yang menawarkan pengalaman alam dan satwa liar kepada pengunjung, Safari Resort Bogor menghadapi tantangan besar dalam mengelola limbah yang dihasilkan, baik dari aktivitas pengunjung maupun operasional resort itu sendiri. Pengelolaan sampah yang tidak tepat dapat menyebabkan pencemaran lingkungan, mengganggu habitat satwa, dan menurunkan kualitas pengalaman wisatawan. Oleh karena itu, diperlukan manajemen pengelolaan sampah yang efektif dan berkelanjutan untuk memastikan bahwa limbah yang dihasilkan dapat diminimalkan, didaur ulang, atau dikelola dengan cara yang tidak merusak lingkungan.

Langkah yang diambil oleh safari resort bogor, pertama yang diambil dalam menangani hal tersebut adalah melakukan audit sampah. Audit ini bertujuan untuk memahami jenis dan jumlah sampah yang dihasilkan, baik dari aktivitas pengunjung maupun dari operasional resort. Dengan data yang diperoleh dari audit sampah, manajemen dapat menentukan strategi pengelolaan sampah yang paling efektif dan efisien.

Selain itu, Safari Resort Bogor juga telah menyediakan tempat sampah terpisah untuk sampah organik, anorganik, dan bahan yang bisa didaur ulang di seluruh area resort. Hal ini dilakukan untuk memudahkan proses pemilahan sampah sehingga sampah yang dapat didaur ulang tidak tercampur dengan sampah lainnya. Langkah ini juga didukung dengan pelatihan bagi semua karyawan tentang cara memilah sampah dengan benar. Dengan pelatihan ini, diharapkan karyawan dapat menjadi contoh bagi pengunjung dalam hal pemilahan sampah dan membantu memastikan bahwa proses pengelolaan sampah berjalan dengan baik.

Manager Safari Resort Bogor juga membentuk tim khusus yang bertanggung jawab atas pengelolaan sampah. Tim ini bertugas untuk mengadakan pelatihan rutin, memantau, dan mengevaluasi kinerja pengelolaan sampah secara berkala. Selain itu, umpan balik dari karyawan dan pengunjung juga dianggap sangat berharga dalam memastikan bahwa program pengelolaan sampah ini berjalan efektif. Dengan adanya tim khusus ini, diharapkan bahwa pengelolaan

sampah di Safari Resort Bogor dapat berjalan lebih terorganisir dan terpantau dengan baik. Safari Resort Bogor telah melakukan langkah-langkah awal yang baik dalam pengelolaan sampah. Namun, upaya tersebut harus terus ditingkatkan dan disesuaikan dengan perkembangan teknologi dan perubahan perilaku pengunjung.

Efisiensi energi safari resort bogor

Efisiensi energi merupakan salah satu aspek krusial dalam industri perhotelan yang semakin mendapat perhatian seiring dengan meningkatnya kesadaran akan keberlanjutan lingkungan dan kebutuhan untuk mengurangi biaya operasional. Safari Resort Bogor, sebagai salah satu destinasi wisata terkenal, juga telah menyadari pentingnya langkah-langkah efisiensi energi dan mengimplementasikan berbagai strategi untuk mengurangi konsumsi energi di seluruh fasilitas mereka.

Terungkap bahwa manajemen Safari Resort Bogor telah mengambil beberapa langkah penting untuk meningkatkan efisiensi energi. Langkah-langkah tersebut meliputi penggunaan lampu LED yang hemat energi, instalasi sistem HVAC (Heating, Ventilation, and Air Conditioning) yang efisien, serta pelatihan karyawan tentang pentingnya penghematan energi. Implementasi ini tidak hanya mencerminkan komitmen manajemen terhadap keberlanjutan, tetapi juga menggambarkan upaya nyata dalam menurunkan jejak karbon resort tersebut.

Penggunaan lampu LED adalah salah satu langkah paling efektif dalam penghematan energi. Lampu LED tidak hanya memiliki umur yang lebih panjang dibandingkan dengan lampu pijar konvensional, tetapi juga mengonsumsi energi yang jauh lebih sedikit. Manajemen Safari Resort Bogor menyadari manfaat ini dan telah mengganti sebagian besar lampu di area resort dengan lampu LED. Hal ini berkontribusi signifikan dalam pengurangan konsumsi energi secara keseluruhan, dan juga membantu menurunkan biaya operasional.

Selain itu, instalasi sistem HVAC yang efisien juga menjadi fokus utama dalam upaya efisiensi energi. Sistem HVAC yang modern dan efisien dapat mengurangi konsumsi energi dengan cara mengoptimalkan penggunaan energi untuk pendinginan dan pemanasan ruang. Manajemen Safari Resort Bogor telah melakukan evaluasi dan pembaruan terhadap sistem HVAC mereka, memastikan bahwa sistem tersebut beroperasi dengan efisiensi maksimum. Langkah ini tidak hanya berdampak positif pada pengurangan konsumsi energi, tetapi juga meningkatkan kenyamanan bagi para tamu yang menginap di resort.

Pelatihan karyawan tentang pentingnya penghematan energi juga menjadi bagian integral dari strategi efisiensi energi di Safari Resort Bogor. Karyawan diberikan pelatihan dan edukasi mengenai cara-cara sederhana namun efektif untuk menghemat energi, seperti mematikan lampu dan peralatan elektronik ketika tidak digunakan, serta melaporkan kebocoran atau kerusakan pada peralatan yang dapat mengurangi efisiensi. Kesadaran dan partisipasi aktif karyawan dalam upaya penghematan energi ini menunjukkan bahwa keberhasilan program efisiensi energi tidak hanya bergantung pada teknologi yang digunakan, tetapi juga pada perubahan perilaku dan budaya kerja yang lebih sadar energi. Dalam wawancara dengan karyawan, mereka menyatakan bahwa mereka berperan aktif dalam menjaga efisiensi energi. tidak hanya mengikuti pelatihan yang diberikan, tetapi juga menerapkan pengetahuan tersebut dalam pekerjaan sehari-hari. Mematikan lampu dan peralatan ketika tidak digunakan serta melaporkan kebocoran atau kerusakan pada peralatan adalah beberapa tindakan konkret yang dilakukan karyawan untuk mendukung upaya efisiensi energi. Partisipasi aktif ini sangat penting, karena tanpa dukungan dan kesadaran dari karyawan, upaya manajemen dalam efisiensi energi tidak akan mencapai hasil yang optimal.

Terlihat juga bahwa upaya Safari Resort Bogor dalam meningkatkan efisiensi energi telah menunjukkan hasil yang positif. Seperti Penggunaan lampu LED yang hemat energi, instalasi sistem HVAC yang efisien, serta pelatihan karyawan tentang penghematan energi telah berkontribusi signifikan dalam mengurangi konsumsi energi resort. Selain itu, partisipasi aktif karyawan dalam menjaga efisiensi energi juga menjadi faktor kunci dalam keberhasilan program ini. Upaya kolektif ini diharapkan tidak hanya mengurangi penggunaan energi, tetapi juga berkontribusi pada keberlanjutan lingkungan secara keseluruhan.

Efisiensi air safari resort bogor

Efisiensi air dan kualitas air di Safari Resort Bogor merupakan aspek yang sangat penting dalam menjaga keseimbangan lingkungan dan memberikan pengalaman yang terbaik bagi pengunjung. Keduanya memainkan peran kunci dalam memastikan bahwa sumber daya air digunakan dengan bijaksana dan bahwa limbah air dikelola dengan cara yang tidak merugikan ekosistem sekitar. Dalam upaya untuk meningkatkan efisiensi air, teknologi hemat air dan praktik pengelolaan yang baik harus diintegrasikan secara menyeluruh dalam operasional resort. Sementara itu, pengawasan rutin dan pengolahan limbah yang efektif harus diterapkan untuk menjaga kualitas air tetap aman dan bersih.

Karyawan Safari Resort Bogor mengusulkan penggunaan sensor air yang lebih canggih di kamar-kamar dan area umum. Teknologi ini bisa membantu dalam mengidentifikasi dan memperbaiki kebocoran dengan cepat, sehingga mengurangi pemborosan air. Sensor air yang canggih dapat mendeteksi kebocoran yang tidak terlihat atau tersembunyi, yang jika dibiarkan dapat menyebabkan hilangnya air dalam jumlah besar. Dengan segera memperbaiki kebocoran ini, Safari Resort dapat menghemat air secara signifikan dan juga mengurangi biaya operasional terkait dengan penggunaan air.

Selain penggunaan teknologi, pelatihan lanjutan tentang praktik hemat air juga dianggap penting oleh karyawan. Pelatihan ini tidak hanya bertujuan untuk meningkatkan kesadaran tentang pentingnya konservasi air, tetapi juga untuk memberikan pengetahuan praktis tentang cara-cara mengurangi penggunaan air dalam kegiatan sehari-hari. Misalnya, karyawan dapat diajarkan tentang teknik membersihkan yang lebih efisien, cara memeriksa dan melaporkan kebocoran, serta pentingnya menggunakan air dengan bijak di semua area resort. Kesadaran dan partisipasi aktif karyawan sangat penting, karena merekalah yang berada di garis depan dalam menjalankan operasional sehari-hari dan dapat memberikan dampak langsung terhadap penggunaan air.

Dari sisi manajemen, Safari Resort Bogor telah mengimplementasikan sistem pengolahan limbah yang canggih untuk memastikan bahwa limbah yang dihasilkan diolah secara efektif sebelum dibuang. Sistem ini dirancang untuk meminimalkan dampak negatif terhadap lingkungan dengan mengolah limbah air sehingga tidak mencemari sumber air bersih di sekitar resort. Pengolahan limbah yang baik mencakup berbagai proses, termasuk penyaringan, pengendapan, dan desinfeksi, yang semuanya bertujuan untuk menghilangkan kontaminan dari air limbah sebelum dilepaskan kembali ke lingkungan.

Selain itu, manajemen juga melakukan pengujian berkala untuk memastikan kualitas air tetap terjaga dan sesuai dengan standar keamanan lingkungan dan kesehatan. Pengujian ini melibatkan analisis parameter fisik, kimia, dan biologis dari air, seperti tingkat pH, konsentrasi bahan kimia berbahaya, dan keberadaan mikroorganisme patogen. Dengan melakukan pengujian secara rutin, manajemen dapat segera mendeteksi dan mengatasi masalah kualitas air yang mungkin timbul, sehingga memastikan bahwa air yang digunakan di resort aman bagi pengunjung dan tidak merusak lingkungan sekitar.

Kesimpulan dari upaya Safari Resort Bogor dalam meningkatkan efisiensi air dan menjaga kualitas air adalah bahwa kombinasi antara penggunaan teknologi hemat air, praktik pengelolaan yang baik, serta pelatihan lanjutan bagi karyawan, dan pengawasan serta pengolahan limbah yang efektif, merupakan pendekatan yang komprehensif dan efektif. Upaya-upaya ini tidak hanya membantu mengurangi penggunaan air, tetapi juga memastikan bahwa air yang digunakan dan dilepaskan kembali ke lingkungan aman dan sesuai dengan standar yang ditetapkan.

Kualitas udara dalam ruangan safari resort bogor

Manajemen kualitas udara di Safari Resort Bogor adalah aspek yang sangat penting dalam menjaga kenyamanan dan kesejahteraan tamu, serta menjaga kelestarian lingkungan sekitarnya. Kualitas udara yang baik merupakan faktor utama yang mempengaruhi pengalaman pengunjung dan juga berdampak langsung pada kesehatan dan keamanan mereka selama menginap di resort.

Untuk mencapai standar kualitas udara yang tinggi, berbagai langkah telah diambil oleh manajemen, seperti pemantauan rutin, penggunaan teknologi ramah lingkungan, dan penerapan kebijakan internal yang mendukung upaya pengendalian polusi udara.

Dari perspektif manajemen hotel pemantauan rutin terhadap kualitas udara adalah bagian integral dari strategi mereka dalam menjaga standar kualitas udara yang tinggi di resort. Melalui pemantauan yang berkala, manajemen dapat mengidentifikasi potensi masalah atau polusi udara yang mungkin timbul dan mengambil tindakan pencegahan atau perbaikan yang diperlukan. Penggunaan teknologi ramah lingkungan juga menjadi fokus utama dalam upaya mereka untuk mengurangi dampak polusi udara. Resort telah mengadopsi teknologi-teknologi modern yang dirancang untuk mengurangi emisi polutan udara, seperti sistem filtrasi udara canggih dan penggunaan energi terbarukan untuk mengoperasikan fasilitas resort.

Selain itu, manajemen juga telah menerapkan kebijakan internal yang bertujuan untuk mendukung upaya pengendalian polusi udara. Kebijakan ini mungkin mencakup larangan merokok di area tertentu, penggunaan bahan kimia ramah lingkungan dalam produk pembersih, atau pengaturan transportasi yang ramah lingkungan untuk staf dan tamu. Langkah-langkah ini tidak hanya membantu mengurangi emisi polutan udara secara langsung, tetapi juga menciptakan lingkungan yang lebih sehat dan nyaman bagi semua orang yang berinteraksi dengan resort.

Dari perspektif karyawan, langkah-langkah yang diambil oleh manajemen terbukti sangat efektif dalam meningkatkan kualitas udara di sekitar resort. Karyawan melaporkan peningkatan signifikan dalam kebersihan udara sejak implementasi berbagai langkah tersebut. Lingkungan kerja yang lebih bersih dan sehat tidak hanya mempengaruhi kesejahteraan karyawan, tetapi juga berdampak positif pada produktivitas dan kualitas pelayanan yang diberikan kepada tamu. Selain itu, karyawan juga menyaksikan perbaikan dalam pengalaman tamu, yang menjadi prioritas utama bagi resort. Kualitas udara yang baik menciptakan atmosfer yang menyenangkan bagi tamu, meningkatkan kesan positif mereka terhadap resort, dan berpotensi meningkatkan tingkat kepuasan dan loyalitas tamu.

manajemen kualitas udara di Safari Resort Bogor telah berhasil memprioritaskan masalah ini dengan efektif. Langkah-langkah yang telah diambil, termasuk pemantauan rutin, penggunaan teknologi ramah lingkungan, dan kebijakan internal, telah terbukti efektif dalam meningkatkan kualitas udara di sekitar resort. Ini tidak hanya memperbaiki lingkungan kerja bagi karyawan, tetapi juga meningkatkan pengalaman tamu secara keseluruhan.

Kontrol kebisingan safari resort bogor

Safari Resort Bogor tidak hanya dirancang untuk memberikan kenyamanan modern kepada para pengunjung, tetapi juga untuk menggabungkan unsur-unsur alam yang menciptakan atmosfer yang harmonis dan menyenangkan. Namun, dengan keberadaan resort ini juga datang tantangan, terutama dalam hal polusi suara yang dapat mengganggu kesejahteraan hewan-hewan di sekitarnya serta mengganggu pengalaman tamu yang menginap. Untuk mengatasi masalah ini, resort telah menerapkan berbagai langkah-langkah seperti pemasangan dinding suara, penggunaan material kedap suara dalam konstruksi bangunan, dan penjadwalan aktivitas berisik.

Dari sudut pandang karyawan, langkah-langkah untuk mengurangi polusi suara di resort telah menjadi prioritas. Pemasangan dinding suara di sekitar area-area yang rawan menghasilkan suara berisik adalah salah satu upaya konkret yang telah dilakukan. Selain itu, penggunaan material kedap suara dalam konstruksi bangunan juga telah diterapkan untuk meminimalkan penyebaran suara ke lingkungan sekitar. Karyawan juga menyadari pentingnya penjadwalan aktivitas berisik agar tidak mengganggu waktu istirahat hewan-hewan di sekitar resort. Langkah-langkah ini tidak hanya bertujuan untuk menjaga kenyamanan tamu, tetapi juga untuk melindungi kesejahteraan hewan-hewan di sekitar resort yang dapat terganggu oleh polusi suara. Dari sudut pandang manager, pentingnya menjaga harmoni antara kenyamanan tamu dan kesejahteraan hewan-hewan di sekitar resort diakui sebagai prioritas utama. Manajemen Safari Resort Bogor telah menyadari dampak lingkungan dari operasional mereka dan terus berupaya mengambil langkah-langkah konkrit untuk mengurangi polusi suara.

Selain langkah-langkah yang telah disebutkan sebelumnya, mereka juga melakukan inovasi dan peningkatan secara terus-menerus untuk memastikan bahwa resort tetap ramah lingkungan dan tetap memperhatikan keberlanjutan lingkungan dalam setiap keputusan yang mereka buat, dari yang diberikan menunjukkan bahwa Safari Resort Bogor telah mengambil langkah-langkah konkret untuk mengurangi polusi suara. Langkah-langkah ini mencakup pemasangan dinding suara, penggunaan material kedap suara dalam konstruksi bangunan, dan penjadwalan aktivitas berisik. Baik karyawan maupun manajemen resort sepakat bahwa menjaga harmoni antara kenyamanan tamu dan kesejahteraan hewan-hewan di sekitar merupakan prioritas utama.

Pengolahan air limbah safari resort Bogor

Pengelolaan air limbah di Safari Resort Bogor menjadi aspek yang krusial dalam menjaga kelestarian lingkungan dan kesehatan publik. Proses ini melibatkan serangkaian langkah mulai dari pengumpulan, pengolahan, hingga pemurnian air limbah sebelum dilepaskan kembali ke lingkungan. Selain itu, praktik ramah lingkungan juga diterapkan untuk mengurangi dampak negatif yang mungkin dihasilkan oleh limbah tersebut. Berdasarkan informasi dari beberapa informan, baik dari pihak manajemen maupun karyawan, dapat dilihat bahwa Safari Resort Bogor memiliki komitmen yang kuat dalam mengelola air limbah secara efektif dan berkelanjutan.

pengelolaan air limbah dianggap sebagai prioritas utama. Mereka menekankan adanya prosedur ketat yang telah ditetapkan untuk memastikan bahwa air limbah diresapi dengan benar sebelum dilepaskan kembali ke lingkungan. Pemantauan kualitas air secara rutin dilakukan untuk memastikan bahwa air yang dibuang memenuhi standar keamanan lingkungan dan kesehatan publik yang ditetapkan. Selain itu, manajemen juga telah mengadopsi teknologi modern dalam pengolahan limbah untuk meningkatkan efisiensi dan efektivitas proses pengelolaan air limbah. Langkah-langkah ini menunjukkan komitmen manajemen dalam menjaga kelestarian lingkungan serta memastikan bahwa resort beroperasi secara bertanggung jawab.

Keterlibatan dalam pengelolaan air limbah dianggap sebagai bagian yang penting dalam tanggung jawab mereka. Karyawan Safari Resort Bogor memiliki tim ahli yang bertanggung jawab untuk mengidentifikasi dan menangani masalah terkait air limbah secara proaktif. Mereka terlibat dalam program pelatihan tentang pentingnya menjaga kebersihan air limbah dan diberikan pengetahuan serta keterampilan yang diperlukan untuk berperan aktif dalam menjaga kualitas air limbah di resort. Selain itu, karyawan juga terus melakukan penelitian dan inovasi untuk meningkatkan sistem pengelolaan air limbah mereka, menunjukkan komitmen mereka dalam meningkatkan praktik pengelolaan limbah secara berkelanjutan.

Penggunaan bahan yang tidak beracun Safari Resort Bogor

Pengelolaan penggunaan bahan beracun di Safari Resort Bogor menjadi perhatian serius karena dapat menimbulkan risiko yang tidak hanya pada lingkungan, tetapi juga pada kesehatan manusia. Penting untuk memastikan bahwa resort tersebut mematuhi semua regulasi dan standar keamanan yang berlaku untuk melindungi tamu dan lingkungan sekitarnya. Dalam wawancara dengan beberapa informan, termasuk manajemen dan karyawan, terungkap bahwa langkah-langkah konkret telah diambil untuk mengatasi masalah ini.

Pentingnya keamanan dan kelestarian lingkungan menjadi prioritas utama. Manajemen Safari Resort Bogor menyadari risiko yang ditimbulkan oleh penggunaan bahan beracun dan telah mengambil langkah-langkah proaktif untuk memastikan bahwa penggunaan bahan-bahan tersebut sesuai dengan regulasi dan standar keamanan yang berlaku. Hal ini dilakukan sebagai langkah untuk melindungi tamu dan lingkungan sekitarnya dari potensi bahaya yang mungkin ditimbulkan oleh bahan-bahan beracun. Kepatuhan terhadap regulasi dan standar keamanan tidak hanya menjadi kewajiban, tetapi juga merupakan bentuk tanggung jawab sosial dan etika perusahaan.

Tindakan proaktif yang diambil oleh manajemen dalam memastikan keamanan lingkungan di Safari Resort Bogor sangat dihargai. Karyawan mengakui pentingnya kesadaran dan kepatuhan terhadap peraturan lingkungan demi menjaga kesehatan dan kelestarian lingkungan. Dengan adanya dukungan dan komitmen dari manajemen, karyawan merasa lebih percaya diri dalam menjalankan tugas mereka dengan memastikan bahwa penggunaan bahan beracun di resort

tersebut sesuai dengan regulasi dan standar keamanan yang berlaku. Ini juga menciptakan lingkungan kerja yang lebih aman dan bertanggung jawab bagi semua pihak yang terlibat. Mereka telah mengambil langkah-langkah proaktif untuk memastikan penggunaan bahan beracun sesuai dengan regulasi dan standar keamanan, yang mendapat apresiasi dari karyawan. Langkah-langkah ini adalah langkah yang positif dalam menjaga integritas lingkungan dan kesehatan publik.

Kesimpulan

Safari Resort Bogor peduli lingkungan dan sudah melakukan banyak langkah positif. Namun, masih perlu meningkatkan penggunaan energi terbarukan dan mengurangi plastik. Dengan tindakan lebih lanjut, mereka bisa menjadi contoh dalam industri pariwisata untuk menjaga lingkungan, yakni; (1) Safari Resort Bogor sangat berkomitmen pada penggunaan produk ramah lingkungan dan meningkatkan pengalaman tamu. (2) Hotel Safari Resort Bogor sangat peduli dengan masyarakat sekitar. Mereka melibatkan karyawan dan berkolaborasi dengan pemerintah dan LSM. (3) Safari Resort Hotel Bogor mengutamakan pengembangan SDM dengan strategi pelatihan, pengembangan karir, dan kesejahteraan karyawan. (4) Pengelolaan sampah di Safari Resort Bogor penting untuk menjaga lingkungan. (5) Safari Resort Bogor telah meningkatkan efisiensi energi melalui lampu LED, HVAC efisien, dan pelatihan karyawan, termasuk audit energi dan edukasi tamu. (6) Safari Resort Bogor fokus pada efisiensi air, teknologi hemat air, dan pengelolaan limbah yang efektif. (7) Manajemen kualitas udara di Safari Resort Bogor penting untuk kenyamanan tamu dan kelestarian lingkungan. (8) Safari Resort Bogor telah mengambil langkah-langkah konkret untuk mengurangi polusi suara dengan pemasangan dinding suara, material kedap suara, dan penjadwalan aktivitas berisik. (9) Pengelolaan air limbah di Safari Resort Bogor sangat penting bagi kelestarian lingkungan dan kesehatan publik. Dan (10) Pengelolaan bahan beracun di Safari Resort Bogor menjadi prioritas untuk menjaga lingkungan dan kesehatan manusia, dalam upaya ini menegaskan komitmen resort dalam menjaga integritas lingkungan dan kesehatan publik.

BIBLIOGRAFI

- Adnyana, I. M. (2020). Dampak Green Tourism Bagi Pariwisata Berkelanjutan Pada Era Revolusi Industri 4.0. *Manajemen, Ekonomi, Dan Akuntansi*, 4(3).
- Dwijendra, N. K. A. (2018). Eco Tourism Opsi Pengembangan Pariwisata Berkelanjutan di Wilayah Bali Tengah. *Senada*, 1(1).
- Gunawan, I. (2015). *Metode Penelitian Kualitatif Teori dan PraktiK*. Jakarta: Bumi Aksara.
- Green Hotels Association. (2018). <http://greenhotels.com/index.php>.
- Hartawan, I. P. Y. (2022). Konsep pelestarian lingkungan melalui implementasi green hotel di akasha villa & restaurant: The concept of environment conservation through green hotel *Jurnal Ilmiah Pariwisata Dan Bisnis*, 01(09).
- Kusumah, R. B., Astuti, N. N. S., & Suarja, I. K. (2022). *Analisis Implementasi Green Hotel at Renaissance Uluwatu Resort & Spa* (Doctoral dissertation, Politeknik Negeri Bali).
- Maulana, A., Darlina, L., & Nadra, N. M. (2022). *Analisis Green Concept pada Room Division dalam Meningkatkan Kualitas Pelayanan di Royal Tulip Springhill Resort Jimbaran* (Doctoral dissertation, Politeknik Negeri Bali).
- Mawadda, S., Aslami, N., & Harahap, R. D. (2023). Analisis Dampak Pembangunan Sektor Pariwisata Halal dalam Meningkatkan Pendapatan dan Jumlah Tenaga Kerja (Studi Kasus Kecamatan Bahorok). *SEIKO : Journal of Management & Business*, 6(2).
- Mulyadi. (2015). *Implementasi Organisasi*, Yogyakarta, Gadjah Mada University Press.
- Prasiasa, D. P. O. (2016). Diskursus Pariwisata Berbasis Masyarakat di Desa Wisata Jatiluwih Kabupaten Tabanan. *Prosiding Seminar Nasional Hasil Penelitian-Denpasar, September*.
- Rukin. (2019). *Metodologi penelitian kualitatif*. Yayasan Ahmar Cendekia Indonesia.

- Subadra. (2006). Dampak Ekonomi Sosial Budaya dan Lingkungan Pengembangan Desa Wisata di Jatiluwih Tabanan. Skripsi. Universitas Negeri Semarang. *Jurnal Manajemen Pariwisata*, 5(1).
- Sugiyono. (2016). Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif dan R&D. Bandung: PT Alfabeta
- Wicaksana, A., & Rachman, T. (2018). Kontribusi Industri Pariwisata Terhadap Pembangunan Indek Manusia. In *Angewandte Chemie International Edition*, 6(11), 951–952. 3(1).
- Wiratma, H. (2015). Perbandingan Industri Pariwisata Indonesia Dan Malaysia. *LANTIP*, 5(1).

Copyright holder:

Dessi Novianti Dewi, T. C. Nathalia, Rudy Pramono (2024)

First publication right:

Syntax Literate: Jurnal Ilmiah Indonesia

This article is licensed under:

